



Die Spieler unter den Tagalen auf Luzon.

Erstes Kapitel.

Der Supercargo beordert uns nach den Philippinen. Die Entdeckungsgeschichte derselben. Einige chinesische Rebellionen, welche demnach nicht eine Errungenschaft der neueren Zeit sind.

Die Allgewalt des Supercargo welche über unserer Expedition wachte, lenkte das Schicksal derselben dahin, daß sie jetzt, wie schon immer bisher einen Weg einschlug, welcher möglichst entgegengesetzt demjenigen war, welchen die Mitglieder der Expedition als den wahrscheinlichen vorausgesetzt hatten. Herr Meyer wußte uns jederzeit eine Ueberraschung zu bereiten, warum hätte er es diesmal nicht auch vermögen sollen? Nicht, wie wir dachten, nach Ceylon oder dem benachbarten britischen Indien ging unser Weg, das wäre für einen so hohen Geist zu nahe gewesen, nordwärts richtete sich das Bugspriet unseres Schiffes und die bisher verfolgte gefährliche Straße hatte der „van der Kapellen“ in der entgegengesetzten Richtung zu durchfahren. Mir konnte es gleichgültig sein, ich sah ein Stückchen mehr von der Welt und überdies war es ein weniger allgemein bekanntes. Wir zogen nach den Philippinen, nach jenem Wunderlande was so mitten im Meere gelegen, wie Paraguay mitten im Lande, ein recht eigentliches Mönchs- oder Priesterreich war. Der Unterschied liegt